



40 Pescadores artesanales de Puerto Raúl Marín Balmaceda fortalecen su labor con capacitación, asesoría y financiamiento



El programa de Fortalecimiento a la pesca artesanal, ejecutado en la comuna de Cisnes, localidad de Puerto Raúl Marín Balmaceda, fue ejecutado por el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS, con el apoyo de la Consultora Chelenko y financiado por el Gobierno Regional de Aysén y su Consejo, a través de Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR).

Esta iniciativa contó con una inversión directa de más de \$158 millones para fortalecer las labores de pesca artesanal y servicios asociados de 40 personas integrantes del Sindicato de Trabajadores Independientes de la Pesca Artesanal de Puerto Raúl Marín Balmaceda, presentes en la comuna de Cisnes en la región de Aysén.

El proyecto, denominando "Más mar que tierra", permitió brindar capacitación básica en materia de emprendimiento a pescadores artesanales para desarrollar un plan de financiamiento que les permita proyectar su negocio. De esta manera se entregaron recursos para apuntar al óptimo desarrollo de las labores de pesca artesanal, haciendo posible aumentar la generación de ingresos y hacerla estable en el tiempo.

Las personas usuarias de este programa pudieron financiar planes de negocios individuales que se ajustaran a sus necesidades para desarrollar su oficio en buenas condiciones, junto con participar en sesiones para la elaboración de sus planes de negocio, talleres de seguridad y primeros auxilios en el mar y asesorías grupales sobre costos, ingresos y precio.

José Rivera Vargas, Pescador Artesanal usuario del programa

"Dar las gracias que todo salió bien porque armarse de una prenda hoy en día, de un motor, no cualquiera tiene la oportunidad y la suerte. Yo tenía un motorcito, pero estaba medio desgastado entonces tener la posibilidad de tener un motor nuevo hoy genera la confianza para seguir en el mar. En los cursos se aprende, uno nunca deja de aprender en la vida y todo eso son enseñanzas que van quedando para uno ir perfeccionándose cada vez más. Estoy feliz, no sólo por el lado mío sino por las personas beneficiadas que están todas contentas porque eligieron distintos tipos de producto acorde a sus necesidades".

Luis Ruiz Ruiz, Pescador Artesanal usuario del programa

"Son cosas que uno no puede obtener por las de uno y el programa es muy bueno, toda la ayuda para la gente que le llegó, el apoyo que nos entregaron fue muy beneficioso. Yo empecé en la pesca a los 21 años en Chaitén y en los noventa me vine para acá. Estoy muy contento con el resultado y ayuda que nos entregó este programa".

José Torres Jelves, Pescador Artesanal usuario del programa

"Una opción muy importante para todos los pescadores de acá de Puerto Raúl Marín Balmaceda porque es una ayuda hacia a todo el pueblo y la comunidad. Los talleres son muy importantes porque uno aprende a hacer cosas que se necesitan en el mar. Quede conforme y siento que fue muy excelente para nosotros".

Fernanda Leiva Muñoz, Directora Regional del FOSIS en Aysén

"Muy contentos con lo que pudimos conocer y conversar con pescadores artesanales que se dedican de diferentes formas y viven del mar. Ellos nos comentaron sobre sus proyectos, cómo van a sacarle partido a las compras que hicieron con este programa y lo valiosas que fueron las capacitaciones, el conocimiento y herramientas para mejorar sus procesos, tener más información e implementos para realizar su trabajo de mejor manera. Estamos muy satisfechos porque el programa cumplió su propósito, logró finalizar sus etapas y llegaron bienes y equipamientos a los pescadores para que puedan ponerlos al servicio de su bienestar, de su trabajo y el de sus familias".

Marcelo Santana Vargas, Gobernador Regional de Aysén

"Estamos enfocados en activar la inversión en la región, sobre todo de programas y proyectos que, por diferentes razones, no habían comenzado su ejecución. Eso es preocupante, porque debemos acelerar nuestros procesos para impulsar la reactivación económica en la Región de Aysén. Este programa de fortalecimiento de la pesca artesanal es uno de los instrumentos que nos permiten avanzar en esta dirección. Gracias a esta iniciativa, 40 pescadores artesanales de Puerto Raúl Marín Balmaceda contarán con nuevas herramientas para enfrentar los desafíos a los que constantemente están expuestos quienes se dedican a esta actividad. Esperamos que esta capacitación les ayude a crecer y prosperar en sus negocios, aportando con el bienestar de sus familias y el desarrollo de la región".

Karina Acevedo Auad, Seremí de Desarrollo Social y Familia de Aysén

"Este programa de fortalecimiento a la pesca artesanal ejecutado en Puerto Raúl Marín Balmaceda ha permitido que nuestro Ministerio de Desarrollo Social y Familia siga fortaleciendo e impulsando el desarrollo de este noble oficio, junto con potenciar emprendimientos complementarios o relacionados al área. A través del financiamiento de planes de negocios, capacitaciones, más el apoyo del Gobierno Regional de Aysén y su Consejo, pudimos ayudar a resolver distintas necesidades en reparación, mantención o adquisición de equipamiento o herramientas que le permitan a la gente de mar desarrollar sus labores en mejores condiciones, mejorar su calidad de vida y favorecer la actividad productiva y económica local".

